

## Fiesta en el Desierto - Parte 2

### Adorando y Agradecidos

#### Intro

- La semana pasada, si no estuviste con nosotros debes saber que comenzamos esta nueva serie de enseñanza llamada 'Fiesta en el Desierto', donde comenzamos a observar el viaje o la salida del pueblo de Israel desde Egipto hacia la Tierra Prometida.
- Creemos que en Mar Azul, Dios nos está invitando a dejar el lugar donde hemos estado como iglesia, quiénes hemos sido, este lugar que ha sido una tierra fértil que Dios ha usado durante las últimas décadas de nuestras vidas para enseñarnos algo nuevo.
- A algunos no les gusta la idea pero ¿Qué es lo único constante en este mundo? El Cambio. Y como personas, si no cambiamos, si no nos transformamos como individuos y como iglesia, entonces nos estamos quedando atrás y nos volvemos irrelevantes. Así que aceptamos la invitación de Dios hacia un nuevo lugar, un lugar que creemos que se construirá en gran medida sobre los sueños y visiones dados por Dios **a toda la iglesia y no solo a unos pocos líderes selectos.**
- Pero entre el futuro y el lugar donde nos encontramos ahora tendremos que pasar **por el desierto**. Un espacio incómodo que no deseamos y que sentiremos que tendremos que soportar para llegar hasta donde queremos ir. Pero lo interesante es que **El Desierto tiene un propósito**. No es algo que simplemente debamos soportar. La semana pasada, leímos Deuteronomio 8, donde Dios estaba resumiendo a los israelitas el **POR QUÉ** detrás del DESIERTO.
  - Versículo 16... **Deuteronomio 8:16**  
**16 En el desierto te alimentó con maná, comida que jamás conocieron tus antepasados. Así te humilló y te puso a prueba, para que a fin de cuentas te fuera bien.**
  - **El Desierto tiene un propósito.** No está ahí por casualidad; no está destinado simplemente para ser soportado. Cuando Dios nos invita al desierto siempre hay algo que desea enseñarnos, no es que le gusta jugar con nosotros es que hay lecciones que debemos aprender, formas en las que debemos estar equipados, cosas que ¡Necesitamos refinar para que cuando entremos en el nuevo lugar, nos vaya bien! ¡Dios nos lleva a través del desierto por nuestro propio bien!

Trans: Hoy observaremos la historia acercándonos a un momento en el principio, incluso antes de que abandonaran Egipto.

# 1. El nacimiento de la esperanza

- Moisés había sido seleccionado por Dios para acudir al Faraón de Egipto y exigirle que deje ir al pueblo israelita que había estado esclavizado durante generaciones. Pero antes de que Moisés vaya al Faraón, él y Aarón (su hermano mayor) se reúnen con los líderes de Israel para comunicarles el plan de la mudanza y miren lo que sucedió.
- Éxodo 4:29-31 NVI29 Luego Moisés y Aarón reunieron a todos los jefes israelitas. 30 Aarón, además de repetirles todo lo que el Señor había dicho a Moisés, realizó también las señales a la vista del pueblo, 31 por lo que **el pueblo creyó**. Y al oír que el Señor había estado pendiente de ellos y había visto su aflicción, los israelitas **se postraron y adoraron al Señor**.
- Ponernos en su lugar puede ayudarnos a sentir un poco más lo que está pasando. Cómo enseñamos la semana pasada, ellos han estado en Egipto durante unos 400 años. Si bien Dios usó a Egipto para salvar de una hambruna a la familia original que luego se convierte en una masa de personas estimada en un millón, ellos ahora han sido esclavos en Egipto durante generaciones.
- Imagina nacer como en Egipto.crees escuchando la historia de un Dios que habló directamente a tu antepasado Abraham, prometiéndole que algún día tu pueblo se convertiría en una gran nación a través de la cual Dios bendeciría todas las naciones de la tierra. Escuchando la historia de que un día tu gente poseería una tierra propia, una tierra que nunca has visto, una vida que ni tú, ni tus padres pueden tan siquiera imaginar. Que algún día tu pueblo escaparía de alguna manera de esta esclavitud para experimentar una existencia completamente nueva.
- Imagínate clamar a este Dios año tras año para que te libere a ti, a tu familia, a tus hijos y a tus nietos. No escuchar nada, experimentar sólo la vida de un esclavo. Y ahora dos hermanos vienen a ti y a tus líderes compartiendo contigo que este Dios una vez más ha hablado, que ha escuchado tus oraciones, que los ha enviado a cumplir esta promesa que tiene cientos de años. Y respaldan todo esto realizando señales que sólo una persona empoderada por alguna deidad podría realizar. ¿Cuál sería tu respuesta? ¿Una de asombro, esperanza, celebración, alivio, gratitud, adoración?
- Bueno pues así mismo respondieron los israelitas. Cuando oyeron que el Señor estaba preocupado por ellos y había visto su miseria, **se postraron y adoraron**. **El nacimiento de la esperanza es así**. Como puedes imaginar, la noticia de este nuevo lugar al que Dios los está llevando, esta nueva cosa que Él se está preparando para hacer a través de ellos, produce en ellos entusiasmo, fe, esperanza, gratitud y adoración. Y aquí es cuando esta historia se parece a la nuestra. Verán, hace un par de semanas, cuando les dijimos que nos tendriamos que mudar sin exagerar el sentimiento general fue de esperanza.Recibí decenas y decenas de comentarios de personas a través de mensajes directos en redes sociales, mensajes de texto, conversaciones en persona y,

para mi sorpresa, ninguno fue negativo, sino todo lo contrario. Los mensajes estaban llenos de emoción, esperanza y gratitud. Fue en gran parte lo que yo llamaría adoración. Que al igual que los israelitas, este mensaje de que el cambio viene, que Dios nos lleva a un lugar nuevo, se produce en nosotros como un sentido de unidad. Lo cual ha sido muy alentador para mí.

**Trans:** Pero sigamos leyendo lo que pasa después...

## 2. El duro golpe de la realidad

- Éxodo 5:1-9 NVI

5 Después de eso, Moisés y Aarón se presentaron ante el faraón y dijeron:  
—Así dice el Señor, Dios de Israel: “Deja ir a mi pueblo para que celebre en el desierto una fiesta en mi honor”.  
2 —¿Y quién es el Señor —respondió el faraón—, para que yo le obedezca y deje ir a Israel? ¡Ni conozco al Señor ni voy a dejar que Israel se vaya!  
3 —El Dios de los hebreos nos ha salido al encuentro —contestaron—. Así que debemos hacer un viaje de tres días, hasta el desierto, para ofrecer sacrificios al Señor nuestro Dios. De lo contrario, podría castigarnos con plagas o matarnos a filo de espada.  
4 —Moisés y Aarón —respondió el rey de Egipto—, **¿por qué distraen al pueblo de sus quehaceres? ¡Vuelvan a sus obligaciones! 5 Dense cuenta de que es mucha la gente de este país y ustedes no la dejan trabajar.**  
6 Ese mismo día el faraón ordenó a los capataces y a los jefes de cuadrilla: 7 «Ya no les den paja a la gente para hacer ladrillos. ¡Que vayan ellos mismos a recogerla! 8 Pero sigan exigiéndoles la misma cantidad de ladrillos que han estado haciendo. ¡No les reduzcan la cuota! Son unos holgazanes y por eso me ruegan: “Déjanos ir a ofrecerle sacrificios a nuestro Dios”. 9 **Impónganles tareas más pesadas. Manténganlos ocupados. Así no harán caso de mentiras».**
- Aquí está el comienzo de 'El Desierto' aun antes de dar un paso fuera de Egipto. Sabemos que Dios está en esto; que le ordenó a Moisés que fuera a ver a Faraón. Dios ha empoderado a Moisés con señales suyas que prueban que Él está en esto. Y sin embargo ¿qué pasa? **Las cosas inmediatamente se vuelven más difíciles, y no sólo un poco más difíciles, sino mucho más difíciles.** Moisés va al faraón y le dice que nos dejes adorar durante tres días en el desierto. Pero el faraón dice “si estos esclavos tienen tiempo de tomarse un descanso de tres días en su trabajo para adorar a este Dios en el desierto, entonces debe ser que no los estamos trabajando lo suficiente. Así que les quita la paja para hacer ladrillos, de modo que tienen que salir a recogerla ellos mismos, sin dejar de exigirles que produzcan la misma cantidad.

- De nuevo, **Dios está en esto**, pero casi inmediatamente, la vida se vuelve más difícil. ¡Sé que esto es muy alentador! Pero recuerda, **El Desierto es un lugar al que debemos ir para convertirnos en lo que Dios desea que seamos para lo nuevo que él quiere hacer**. A menudo, en la tierra entre donde hemos estado y donde Dios nos lleva, las cosas se pondrán más difíciles. De hecho, no te sorprendas si se vuelven mucho más difíciles. Pero ¿por qué Dios hace esto? Él dijo que es para nuestro bien...

**Trans:** Entonces, ¿cómo responde el pueblo a todo esto? Recuerda la última vez que los vimos; estaban llenos de gratitud y adoración.

### 3. El reemplazo de la esperanza por quejas

- **Éxodo 5:19-21 NVI**  
19 Los jefes de cuadrilla israelitas se dieron cuenta de que estaban en un aprieto cuando se les dijo que la cuota diaria de ladrillos no se les iba a rebajar. 20 Así que, al encontrarse con Moisés y Aarón, que los estaban esperando a la salida, 21 les dijeron: «**¡Que el Señor los examine y los juzgue! ¡Por culpa de ustedes el faraón y sus siervos nos odian! ¡Ustedes mismos les han puesto la espada en la mano, para que nos maten!**».
- Solo un par de versos antes, se llenaron de entusiasmo. Estaban llenos de esperanza y gratitud porque Dios había escuchado su clamor. Estaban inclinándose en adoración a Dios. Y ahora, cuando las cosas se vuelven significativamente más difíciles... Su adoración y gratitud inmediatamente son reemplazadas por quejas.
- Realmente yo entiendo. Supongo que quizás yo habría respondido de la misma manera dadas las circunstancias.
- Pablo, al hacer referencia al Desierto por la que pasó Israel, dijo esto...  
**1 Corintios 10:6 NVI**  
**Todo eso sucedió para servirnos de ejemplo, a fin de que no nos apasionemos por lo malo, como lo hicieron ellos.**
- Dios sabía que cuando Jonathan entrará en el desierto y las cosas se pusieran difíciles, su respuesta natural sería quejarse. Entonces en su gracia dirigida hacia mí, me dio ejemplo **para que pueda elegir algo diferente**.
- Tenemos que luchar con el deseo de quejarnos porque la actitud con la que entramos al desierto va a marcar el tono de cómo responderás una y otra vez en el desierto cuando enfrentes cosas difíciles.

#### **Éxodo 15:24**

Entonces el pueblo murmuró contra Moisés, diciendo: **¿Qué vamos a beber?**

### **Éxodo 16:2**

En el desierto, toda la comunidad se quejó contra Moisés y Aarón.

### **Éxodo 17:3**

Pero los israelitas estaban sedientos, y murmuraron contra Moisés.

—¿Para qué nos sacaste de Egipto? —reclamaban—. ¿Solo para matarnos de sed a nosotros, a nuestros hijos y a nuestro ganado?

### **Números 14:2**

Todos los israelitas se quejaron contra Moisés y Aarón.

### **Números 16:41**

Al día siguiente, toda la comunidad israelita se quejó contra Moisés y Aarón.

**Trans:** Su adoración y gratitud fueron reemplazadas por quejas. Y sus quejas se convirtieron en el tema central de su viaje por “El desierto”

## **Conclusion**

### **Tu escoges ¿quejas o gratitud?**

Miremos nuevamente la advertencia de Pablo en **1 Corintios 10:6,10 NVI**

**Todo eso sucedió para servirnos de ejemplo, a fin de que no nos apasionemos por lo malo, como lo hicieron ellos.**

**10 Tampoco murmuren contra Dios como lo hicieron algunos y sucumbieron a manos del exterminador.**

- Pablo deja muy claro que la forma en que Israel respondió en “En el desierto” fue para darnos ejemplo a nosotros, y uno de los mayores pecados que cometió Israel mientras estaba en este lugar fue la queja.
- Dios, debido a su gran amor por nosotros, nos muestra la respuesta humana natural a circunstancias difíciles en El Desierto porque no quiere que nos sorprendamos. Una de las razones por las que amo la Biblia es porque nunca oculta la vida real. Jesús nunca oculta la vida real. Miren lo que dice en:
  - Juan 16:33 NVI  
33 Yo les he dicho estas cosas para que **en mí hallen paz**. En este mundo afrontarán aflicciones, pero ¡anímense! Yo he vencido al mundo.

- Más tarde, Pedro haría eco de las palabras de Jesús.

**1 Pedro 4:12-13**

12 Queridos hermanos, no se extrañen del fuego de la prueba que están soportando, como si fuera algo insólito. 13 Al contrario, alégrense de tener parte en los sufrimientos de Cristo, para que también sea inmensa su alegría cuando se revele la gloria de Cristo

- Jesús, Pedro, Pablo, todos lo dejan muy claro, al entrar en “El Desierto” no te sorprendas cuando la vida se ponga incluso mucho más difícil. Eso es lo que le sucedió a Israel al comienzo de este viaje desde donde estaban hasta donde Dios los llevaba.
- Nos sucederá a nosotros y, en esos momentos, nos enfrentamos a una elección. Una elección sobre lo que realmente creemos acerca de Dios. ¿Está a favor o en contra de nosotros? ¿Es Dios en última instancia bueno y, por lo tanto, esto es para nuestro bien, o tiene la intención de hacernos daño? Y lo que realmente creemos acerca de la bondad de Dios en esos momentos después de que la emoción inicial desaparece y las cosas se ponen difíciles se reflejará en lo que elijamos.
- **¿Elegirás la queja en el desierto como lo hicieron los israelitas, o elegirás la fiesta en el desierto, la gratitud, la adoración en el desierto? ¿Quejas o gratitud?**

### Llamado

1. Quiero invitarte de una manera muy práctica a elegir la gratitud y la adoración regresando a la cruz... y celebrando el lugar donde la bondad suprema de Dios fue dirigida hacia nosotros. (**Canción sugerida, Si acaso se me olvida - Jacobo Ramos**)
2. Piensa en tu desierto y como se han complicado las cosas, observa realmente cual ha sido tu respuesta y si te das cuenta de que en lugar de adoración y gratitud lo que hay son otras respuestas, llevalas a la cruz y entregalas.
3. Jesús tiene tu mejor interés en mente. Te ama con locura, el desea tu bien tanto que entrego su vida por tus pecados para que a través de él pudieras ser reconciliado con Dios. Recibe con gratitud el regalo de la reconciliación con Dios para que tu tambien puedas hacer FIESTA EN EL DESIERTO (**Canción Grabada o en vivo - Fiesta en el desierto**)